

Compte-rendu du conseil d'école du 1er juin 2021

À 18:00 au sein de l'école sont présents :

Éducation nationale :

Mme Céline Cartier classe 1
Mme Stéphanie Darchis classe 2
Mme Sabine Coste classe 3
Mme Aurore Rauzy classe 4
Mme Karine Reautey classe 5
Mme Liliane Leon classe 6 et direction d'école

Représentants des parents d'élèves élus au conseil d'école :

Mme Raketitch
Mme Martins
Mme Bartel
Mme Cordoso
Mme Denisan

Représentants de la mairie :

Mme Saunier, élue en charge de l'enfance
Mme Cordoeiro, responsable service enfance

Absences excusées : Mr Neil, IEN de la circonscription de Marolles en Brie ; Mr Martinez, enseignant.

1 - Rentrée 2021

A- Effectifs :

A ce jour 190 élèves sont attendus pour la rentrée de septembre 2021 :

61 enfants en petite section
49 enfants en moyenne section
80 enfants en grande section
Soit une moyenne de 27 élèves par classe.

B- Structure pédagogique :

Le conseil des maîtres a arrêté une structure pédagogique pour 2021-2022. En espérant qu'il n'y aura pas trop d'inscriptions pendant l'été. Mme Leon rappelle en effet, qu'il a été constaté depuis plusieurs années qu'un certain nombre d'inscriptions se fait durant les congés d'été. Si ce phénomène s'observe à nouveau, les classes seraient rapidement très chargées. En effet, une douzaine d'inscriptions porterait l'effectif de chaque classe à 29 élèves...

Mme Leon informera bien entendu sa hiérarchie de l'évolution de ses effectifs ainsi que la mairie et les représentants de parents d'élèves élus.

Les représentants de parents élus interrogent la mairie sur l'agrandissement de l'école. La mairie répond que c'est à l'étude.

Les listes des classes seront affichées sur un panneau dans l'entrée de l'école le jour de la prérentrée, soit le mercredi 1er septembre 2021

	PS	MS	GS	
Classe 1		9	18	27
Classe 2		9	17	26
Classe 3		8	18	26
Classe 4	17	11		28
Classe 5	16	12		28
Classe 6	28			28
Classe 7			27	27
Totaux	61	49	80	190

C- Les personnels de l'éducation nationale :

L'équipe enseignante actuelle reste en place à l'exception de Mmes Rauzy, Réautey et Jousset. Mme Leon les remercie de leur dévouement, leur enthousiasme et leur impressionnante implication dans les projets de l'école tout au long de l'année.... Toute l'équipe leur souhaite une bonne continuation et regrette sincèrement de les voir partir !

Mme Leon tient à remercier également toutes les enseignantes pour leur patience, leur aide et leur faculté d'adaptation pendant cette année particulière. Malgré les différents protocoles, les contraintes sanitaires, les impondérables et la charge de travail supplémentaire liés à une année scolaire sous pandémie, l'ambiance au sein de l'école a su rester sereine et apaisée, propice aux activités pédagogiques et à l'accompagnement bienveillant de nos jeunes élèves.

D- Personnel municipal :

Cette année, l'équipe des agents (ATSEM) était composée de cinq personnes à plein temps : Mme Renaud, Mme Villar, Mme El Filali, Mme Champion et Mme Vas.

Mme Leon souligne que la présence de 5 agents à temps plein a été plus qu'indispensable pendant toute cette période de pandémie. Mme Leon souligne combien les ATSEM ont contribué avec rigueur à la mise en place et au respect des différents protocoles sanitaires. Elles ont également joué un rôle essentiel dans l'accueil et l'accompagnement des enfants pendant cette année scolaire particulièrement compliquée. Mme Leon les remercie également pour leur rigueur concernant les opérations d'hygiène obligatoires.

Mme Leon remercie aussi la mairie pour la mise en place d'un moyen supplémentaire affecté aux opérations de désinfection. L'aide de Mme Dumont a été précieuse et très appréciée de tous !

Les ATSEM se sont une fois de plus avérées indispensables dans des classes de cycle 1. Mme Leon réitère la demande faite lors des précédents conseils d'école : la création d'un poste d'ATSEM supplémentaire. Ce qui porterait le nombre d'ATSEM à 6 pour 7 classes.

Les représentants des parents d'élèves y sont également favorables.

Enfin, toute l'équipe regrette vivement le départ de Mme Renaud qui part à la retraite et qui était un pilier de l'école puisqu'elle y travaillait depuis 1981 ! Après 40 ans de bons et loyaux services dans l'école, Mme Renaud va profiter d'une retraite bien méritée ! Mme Leon la remercie tout particulièrement pour son aide précieuse tout au long de l'année, son efficacité et sa disponibilité. Mme Renaud est un peu la mémoire de l'école. Ses connaissances, son dévouement et son expérience vont manquer à tous !!!

Nous accueillerons à la rentrée une nouvelle ATSEM, Mme Tavano qui est déjà venue faire une journée de « découverte » de la fonction, à l'école. Nous lui souhaitons d'ores et déjà la bienvenue dans l'équipe !

E- AESH :

Mme Aminata Seck, AESH, a accompagné, cette année un de nos élèves de grande section. Elle

poursuivra probablement son action à la rentrée prochaine auprès de cet enfant ce qui signifie qu'elle va nous quitter car nous n'avons pas d'élève bénéficiant d'une AESH pour la rentrée prochaine. Deux demandes de notifications sont en cours. Nous remercions Mme Seck pour son travail d'accompagnement auprès des enfants en difficulté au cours des dernières années. Nous la regretterons également.

F- Modalités de rentrée scolaire :

La date de la rentrée scolaire est fixée au jeudi 2 septembre 2021. Tous les élèves de moyenne et grande section sont attendus aux horaires habituels de l'école donc à partir de 8h15 le jeudi matin. Les parents des Moyens et des Grands pourront accompagner leur enfant jusqu'à la porte extérieure de la classe.

Concernant la rentrée des Petites Sections : nous envisageons une rentrée échelonnée sur le début de la matinée afin de permettre un temps plus serein et moins bousculé.

Les contraintes sanitaires seront peut-être encore en vigueur, aussi nous accueillerons un seul parent par enfant (exception faite pour les parents de jumeaux). Des groupes de 5-6 parents avec leur enfant seront accueillis, entre 8h15 et 9h30 au fur et à mesure selon des horaires qui leur seront communiqués à l'avance. Les parents pourront rester 15-20 minutes avec leur enfant dans la classe pour un petit temps d'adaptation. Les gestes barrières seront appliqués.

Cette organisation sera bien sûr soumise à l'aval de Mr Neil, inspecteur de la circonscription de Marolles en Brie. Elle dépendra également de la situation sanitaire en septembre 2021.

Jusqu'au vendredi 10 septembre 2021, les parents des MS et GS pourront accompagner leur enfant jusqu'à la porte extérieure de leur classe. A partir du lundi 13 septembre, les enfants regagneront seuls leur classe comme cette année.

Concernant les PS : les parents pourront accompagner leur enfant jusqu'à la porte extérieure de leur classe jusqu'à la Toussaint afin de faciliter l'épanouissement de l'élève tant sur le plan de la sécurité affective que sur le plan de la sécurité physique sur cette période.

Selon la situation et le besoin des enfants cette organisation pourra être prolongée éventuellement jusqu'aux vacances de Noël. Après cette période, l'enfant de PS, comme ses pairs MS et GS, doit pouvoir se détacher sereinement de sa famille lors des temps d'école.

A 16h25, tous les parents pourront récupérer leur enfant à la porte extérieure de leur classe, comme cette année.

Mme Leon demande à la mairie s'il est envisageable d'aménager un chemin jusqu'à la porte extérieure de la salle 5 car c'est la seule salle de classe qui n'en possède pas. La mairie prend note de la demande.

Les représentants des parents demandent si les horaires « exceptionnels » de l'école mis en place cette année seront reconduits en septembre. Mme Leon répond que les enseignantes souhaitent et espèrent pouvoir revenir à des horaires « normaux » à la rentrée. Néanmoins, rien n'est décidé car il convient d'attendre les instructions ministérielles et les préconisations de l'inspecteur de l'éducation nationale. Toutefois, si des horaires « exceptionnels » devaient être remis en place, ils seraient fixés en adéquation avec l'école élémentaire afin que les parents qui doivent récupérer des enfants dans les deux écoles puissent faire le trajet qui les sépare sereinement.

L'accueil des futurs PS se fera le 15 et le 17 juin 2021. Un courrier a été envoyé aux familles. Il comprend : un petit livret d'informations sur l'école maternelle, un questionnaire afin de « présenter » un peu leurs enfants et une invitation à une visite de l'école suivie d'une réunion. Les

familles ont été séparées en deux groupes, qui viendront l'un le mardi 15 juin 2021 et l'autre le jeudi 17 juin 2021.

Seul un parent accompagnateur sera admis à l'intérieur de l'école avec son enfant. Exception faite des parents de jumeaux. Les familles visiteront l'école par groupe de 6 adultes avec leurs enfants, accompagnés par un enseignant. Du gel hydro alcoolique sera à disposition. Un sens de circulation identique sera respecté par tous. La visite se terminera dans le jardin où se déroulera la réunion d'informations.

Les représentants des parents remercient l'équipe d'avoir organisé une visite de l'école malgré les contraintes. Beaucoup de parents craignaient de ne pas pouvoir visiter l'école avec leurs enfants avant la rentrée.

2 - Vie scolaire

A- Santé :

Pour rappel, les visites médicales des GS réalisées par Mme Roussel, infirmière scolaire ont bien été réalisées en mars et mai 2021. Les dates ont été un peu modifiées suite au troisième confinement. Les visites médicales organisées par la PMI en direction des MS sont en cours de réalisation depuis le 20 mai et se poursuivront jusqu'au 8 juin au lieu du 1^{er} juin date initialement prévue car seule une infirmière de la PMI les réalise ; sa collègue étant en arrêt maladie.

Des tests salivaires ont été réalisés le vendredi 7 mai 2021. Sur les 191 élèves de l'école, 149 élèves ont été testés. Les 42 élèves qui n'ont pas été testés, ne l'ont pas été pour différentes raisons : refus des parents, absence des enfants, impossibilité de faire saliver suffisamment les enfants.

149 tests ont été réalisés et envoyés au laboratoire. On ne connaît pas le nombre de tests exploitables parmi les 149 envoyés au laboratoire. Par ailleurs, la majorité des parents a bien reçu la notification du laboratoire et a pu consulter les résultats. Cependant, un certain nombre de parents n'a rien reçu. D'autres ont supprimé le sms en pensant que c'était un spam et il était ensuite impossible de récupérer les codes d'accès aux résultats.

Suite aux tests, trois cas se sont révélés positifs. Deux classes ont été fermées.

B- Liaison GS – CP :

Les enfants de GS ne pourront pas se rendre à l'école des Charmilles. Une visite vidéo leur sera proposée, ils visionneront la vidéo en classe avec leur maitresse et leurs camarades.

Une correspondance entre les classes de GS et de CP a été initiée. Les élèves de GS ont posé par écrit des questions à leurs camarades de CP. Après lecture des questions par les CP, une réponse sera effectuée soit par écrit, soit par enregistrement audio, soit par vidéo selon les classes et le choix des enseignants de CP.

Les représentants des parents demandent si nous accepterions d'aller « visiter » réellement l'école élémentaire : pendant un temps où les élèves de l'élémentaire seraient en classe, les GS auraient la possibilité de circuler dans les couloirs et la cour de récréation. Ils feraient ainsi un petit tour rapide de l'école sans qu'il y ait pour autant « brassage » avec les élèves de l'élémentaire. Les enseignantes de GS y sont favorables.

Mme Leon n'y voit pas d'inconvénient si Mr Gailhac le permet également et si Mr Neil donne son aval.

La liste des fournitures pour le CP sera transmise via educartable aux familles. Elle sera également affichée sur le panneau d'information de l'école.

Les représentants des parents élus demandent s'il y a une remise de cadeau de la part de la

municipalité pour les GS à l'occasion de leur départ de l'école. La mairie répond qu'il semble que ce n'est pas prévu.

C- Bilan des projets scolaires et les différentes manifestations :

La pandémie a hautement perturbé l'année scolaire concernant les manifestations, en lien avec des projets menés tout au long de l'année.

Après l'annulation des spectacles de novembre et décembre, ainsi que l'annulation des fêtes du livre et du jeu, le prix littéraire a été perturbé par le troisième confinement. Il a toutefois pu avoir lieu, sur le thème de la violence et de la gestion des conflits. Ce thème, qui s'inscrit dans le troisième axe de notre nouveau projet d'école relatif au climat scolaire, a plu aux enfants.

L'idée était de permettre à chaque élève de progresser sur le chemin de la gestion des émotions, des frustrations et d'améliorer sa relation aux autres.

Trois livres avaient été sélectionnés : « On ne mord pas Titou », « Colère et boule de gomme » et « Du calme, mon grand ». Le grand vainqueur de l'édition 2021 a été sans conteste « Colère et boule de gomme ». Un mot a été transmis aux parents avec les références des trois livres afin qu'ils puissent les acquérir auprès de leur libraire s'ils souhaitaient poursuivre à la maison le travail initié en classe.

L'année prochaine, nous changerons peut-être la formule du « prix littéraire ». En effet, Mmes Réautey et Rauzy ont eu la chance, à l'occasion du « Festival du livre de Villecrenes », de travailler avec deux illustratrices. Celles-ci sont venues animer deux ateliers en classe. Les interventions ont été appréciées par les élèves et les maîtresses (fabrication de pop up, explications sur l'élaboration d'un livre, illustrations...). Nous renouvellerons donc certainement l'expérience, l'année prochaine dans le cadre d'un partenariat et/ou d'une nouvelle formule de notre « prix littéraire ». Ce projet s'intégrerait au nouveau projet d'école, dans deux de ses axes relatifs au climat scolaire et au langage.

Projet découverte du spectacle vivant : projet danse avec Mme Rech Leroux

Les élèves de l'école ont eu la joie de découvrir ou de poursuivre la découverte de la danse avec notre intervenante. Les interventions ont toujours été pertinentes, structurées et se sont parfaitement intégrées au sein du volet découverte du spectacle vivant inclus dans le parcours culturel organisé par l'école. Les enfants ont découvert deux œuvres du répertoire classique : Le Lac des Cygnes de Tchaïkovski et Coppélia de Saint-Leon et Delibes. Ils préparent actuellement un petit spectacle pour clôturer l'année. Les enseignantes espèrent qu'avec les beaux jours, ils pourront se produire à l'extérieur devant les autres classes en respectant la règle du non brassage. Avec l'accord des parents, le spectacle sera filmé et mis à leur disposition afin de leur permettre de voir danser leurs enfants.

L'équipe enseignante souhaiterait le renouvellement du partenariat avec Mme Rech Leroux pour 2021-2022.

D- Sorties scolaires et fêtes de fin d'année.

La situation sanitaire complique fortement l'organisation des sorties de fin d'année, deux classes ne pouvant pas utiliser le même car en même temps. L'équipe enseignante est contrainte de privilégier les sorties de proximité.

Les élèves des classes de moyens et grands se rendront à pied le 25 juin (classe 1 et 2) et le 1^{er} juillet (classe 3 et 7) à la Fondation Dubuffet à Périgny sur Yerre. En effet, dans le cadre du parcours culturel, tous les élèves de l'école ont découvert cette année les œuvres de Jean Dubuffet. Cette sortie permettra aux élèves de découvrir les œuvres de l'artiste autrement. Malheureusement, les classes 4, 5 et 6 ne pourront pas s'y rendre car la distance est trop importante pour les élèves de petite section.

Les services de cantine seront inversés ce jour-là afin de permettre aux GS de partir bien à l'heure.

La ferme pédagogique de Mandres les Roses a été contactée mais aucune réponse ne nous a été faite. Heureusement, nous avons bénéficié d'un désistement d'une école et la Ferme de Tiligolo qui affichait « complet » a finalement pu dégager une journée pour venir dans notre école.

La Ferme de Tiligolo viendra donc le 15 juin dans notre école ! Les enfants assisteront à un spectacle pédagogique et ludique intitulé « Madame Chaussette mène l'enquête... ». Avec l'aide de Tiligolo et de Mme Chaussette, la chèvre, les enfants découvriront les animaux de la ferme et leurs empreintes. Puis, par classe, les enfants pourront entrer dans l'enclos et caresser les animaux. Le spectacle se tiendra à l'extérieur afin de respecter les contraintes sanitaires.

Enfin, le 22 juin, un pique-nique suivi d'activités ludiques sera organisé. Tous les élèves de l'école iront pique-niquer au Parc Beauséjour, privatisé pour nous par la mairie à cette occasion. Les toilettes du parc seront également accessibles aux élèves. Toute l'équipe remercie la mairie pour sa collaboration.

La chorale n'ayant pas pu se réunir pour cause de covid, il n'y aura pas de représentation de fin d'année. De ce fait, il n'y aura pas de kermesse organisée par les parents non plus.

E- Période de confinement : l'école à distance

Pendant le troisième confinement survenu au mois d'avril 2021, les écoles ont été fermées pendant une semaine. Les enfants de l'école ont pu bénéficier d'une continuité pédagogique via notre application éducartable, ainsi que nous l'avons fait l'année dernière lors du premier confinement. Nous remercions vivement les familles qui ont pris connaissance des activités que nous avons proposées. Nous imaginons bien que cette période, même courte, n'a pas été simple pour les familles. Nous pouvons imaginer également que tous n'auront pas réalisé l'ensemble des activités demandées. Il a sans doute été difficile pour certains de combiner travail scolaire et télétravail. En conséquence, un grand merci à tous : aux enfants pour avoir bien écouté et travaillé et aux parents pour leur collaboration et leur patience !

Mme Leon souhaite également souligner et mettre en avant le travail des enseignantes qui ont su une nouvelle fois s'adapter très rapidement à la situation dans l'intérêt de leurs élèves.

F- Elections des représentants de parents d'élèves 2021.

La période que nous vivons nous invite à la plus grande anticipation.

Chaque année, se tiennent, à quelques semaines de la rentrée, les élections des représentants de parents d'élèves. Jusqu'à cette année, nous tenions physiquement un bureau de vote doublé d'une possibilité de vote par correspondance.

En septembre 2020, pour la première fois et pour respecter le protocole sanitaire, le vote a été effectué uniquement par correspondance. Le pourcentage de votes exprimés était sensiblement le même que les années précédentes.

Au regard de ce constat, Mme Leon demande au Conseil d'Ecole s'il serait favorable à la tenue des élections des représentants de parents d'élèves 2021 uniquement via un vote par correspondance en cas de mesures sanitaires contraignantes ?

Le Conseil d'école n'y voit pas d'inconvénient.

3 - Finances

A- Coopérative scolaire

La coopérative scolaire enregistre en cette fin d'année scolaire un solde créditeur de 5528,83 euros.

Auquel il faudra soustraire :

- 920 euros pour la Ferme de Tiligolo
- 330 euros pour la Fondation Dubuffet
- Et environ 1000 euros pour la Ludothèque de Mathématiques (projet s'inscrivant dans l'axe 1 de notre projet d'école, l'axe Mathématiques « Approcher les quantités et les nombres »).

Le bilan comptable sera réalisé par Mme Darchis, notre trésorière et sera soumis au contrôle et à signature à la rentrée de septembre 2021. Deux représentants de parents d'élèves élus volontaires seront demandés pour ces opérations.

B- Budget mairie

Il a été voté :

- 42 euros par élève pour les fournitures scolaires
- 200 euros pour les fournitures de bureau
- 5040 euros pour le projet danse
- 3500 euros pour les sorties et spectacles.

4 – Travaux

Mme Leon souhaite faire un point sur les travaux de sécurisation demandés :

- Revêtement goudronné : les enfants continuent d'arracher le revêtement au pied des arbres. Par ailleurs celui-ci ressemblant parfois à de la mie de pain. Il est à craindre que les enfants ne le portent à la bouche.
La mairie confirme que de nouveaux travaux sont prévus. Ils seront faits pendant les vacances d'été.
- Accroches gouttières : le système pour maintenir les gouttières en place présente des saillies qui apparaissent comme dangereuses. Une élève s'est accrochée dessus et a déchiré son manteau.
Les services techniques en lien avec Mme Leon disent ne pas avoir de solution à proposer car les gouttières doivent être maintenues en place et c'est la seule solution. Mmes Saunier et Cordoeiro confirment.
- Grille de la cour : un morceau de la grille qui avait déjà été réparé et renforcé, pose à nouveau problème car il se tord sous le poids des enfants qui s'appuient dessus et cela laisse un espace entre le petit muret et la grille par lequel les enfants peuvent passer les mains.
La mairie répond qu'elle fera le nécessaire.

Concernant les travaux prévus par la municipalité :

La réfection des sanitaires est prévue pour le mois de juillet (remplacement des WC, des parois d'intimité, pose de portes, changement de la faïence, peintures...).

Pendant la durée des travaux l'accueil de loisirs se fera dans les classes 4 et 5, ainsi que dans le dortoir 1.

Projet d'agrandissement de l'école :

La mairie a sollicité l'avis de l'équipe pédagogique concernant le projet d'agrandissement de l'école. Il a été demandé : une huitième salle (afin qu'il y ait à terme, 8 salles à l'usage unique des temps scolaires), une bibliothèque qui pourrait quant à elle être partagée avec le périscolaire sans problème, et un agrandissement du préau pour accueillir les enfants à l'extérieur pour les

récréations lors des jours de pluie.

La municipalité a pris en compte cet avis et a évoqué pour sa part un agrandissement du réfectoire de la cantine.

Le conseil d'école est unanimement enthousiaste à l'idée d'un agrandissement de l'école. Toutefois il est précisé que le projet est encore dans sa phase d'étude.

5 – Sécurité

A- PPMS :

- Boitier d'alerte : l'installation d'un boitier d'alerte classe 3 est relancée.
La municipalité explique que le boitier a bien été commandé.

- Film brise vue : la pose d'un film de protection empêchant la visibilité vers l'intérieur des salles 1, 2 et 3 est relancée.
La municipalité explique que la police a validé les mesures pour sécuriser l'école lorsqu'elle est passée et que la pose de films occultants n'est pas prévue. Mme Leon rappelle que lors de l'exercice attentat intrusion fait à l'automne, le scénario envisageait l'entrée d'un intrus par le parking enseignant. L'intrus qui avait pénétré dans le jardin avait une vue intégrale sur l'intérieur des classes 1,2 et 3. C'est pour cette raison que Mme Leon réitère sa demande d'occultation des vitres comme il a été fait pour les autres classes.

Mme Réautey interroge la mairie pour savoir s'il est possible de poser un brise-vue sur le grillage devant sa classe afin de pouvoir travailler avec les élèves dans le petit jardin se trouvant à cet endroit.

La municipalité explique qu'en principe, il n'est pas nécessaire de poser un brise-vue à cet endroit car la police interrogée à ce sujet, n'en voyait pas la nécessité.

B- Exercice d'évacuation :

Le troisième exercice d'évacuation (personnels et élèves non prévenus) n'a pas encore été réalisé. Il le sera au courant du mois de juin 2021. Un compte rendu de l'exercice pourra être adressé aux représentants des parents d'élèves s'ils le souhaitent. Les représentants des parents d'élèves acceptent volontiers.

CONCLUSION

Mme Leon explique qu'elle ne sait pas si elle pourra continuer l'intérim de direction à la rentrée 2021.

Elle tient à remercier toute l'équipe pédagogique mais également les représentants des parents d'élèves et la municipalité pour leur collaboration tout au long de l'année. Malgré les difficultés de la prise de fonction et une situation sanitaire compliquée, elle retient les échanges instructifs et sereins qu'elle a eu avec ses différents interlocuteurs. Elle remercie l'ensemble du conseil d'école pour cette belle expérience professionnelle !

Fin du conseil d'école à 20h00.

Procès verbal établi le 8 juin 2021

Liliane Leon (Directrice)

Mme Darchis (secrétaire de séance)